

SÍNTESIS NOTICIOSA

DIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL



Viernes, 26 de mayo de 2023

MINISTERIO DE DEFENSA

<p>Autoridades notifican desalojo en una zona de seguridad de Taisha. Primicias Ciudadanos de las nacionalidades shuar y achuar deben desalojar un terreno de 544 hectáreas, inscrito a nombre del Ministerio de Defensa, como zona de seguridad y reserva nacional. Personal de la Fiscalía, Policía y el Ejército acudió el jueves 25 de mayo de 2023 al sitio para entregar la notificación a las personas que se encuentran en los terrenos sin autorización. Ver más</p>	
<p>@DefensaEc Nuestro compromiso con la Patria está presente en las 24 provincias del territorio nacional.</p>	
<p>@DefensaEc #Tena. Las @FFAAECUADOR, a través de la @FuerzaAereaEc rescataron a 8 canes callejeros, luego de 3 meses de preparación están listos para apoyar en las operaciones militares y la lucha contra la inseguridad. Ver más</p>	
<p>@MuseosDefensaEC ¡En el Museo #CasaDeLosTratados, recibimos la visita de la Unidad Educativa Agronómico Salesiano del cantón Paute. Los estudiantes, descubrieron la fascinante historia del "Tratado de Girón" firmado tras la Batalla del Portete de Tarqui. Ver más</p>	
<p>@MuseosDefensaEC Este feriado cerramos las actividades por el #DIM2023 y rendimos homenaje a los héroes de la independencia en la feria "#Pichincha 2 siglos de Libertad". Te esperamos en el #TemploDeLaPatria, habrá danza, música, teatro y feria gastronómica. Ver más</p>	
<p>@MuseosDefensaEC No te pierdas nuestra jornada cultural en conmemoración al aniversario de creación del Museo #CasaDeSucre. Visítanos y disfruta de una mañana llena de historia, arte y cultura. ¡Te esperamos! Ver más</p>	
<p>@MuseosDefensaEC Este sábado 27 ven a la feria artística cultural: "Pichincha 2 siglos de Libertad" en el #TemploDeLaPatria y visita los stands de: @centro_ejercito; @armada_ecuador; @FuerzaAereaEc; @EPMQuitoTurismo; @PoliciaEcuador Entre otros: → http://is.gd/hjMXOh Ver más</p>	
<p>@EducaTele En el mes de los museos y en conmemoración de la #BatallaDePichincha, visita el Museo Casa de Sucre, aprende sobre nuestra historia. #24DeMayo #Libertad #AntonioJoséDeSucre #ManuelaSáenz #MesDeLosMuseos. @MuseosDefensaEC. Ver más</p>	

SÍNTESIS NOTICIOSA

DIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL



Viernes, 26 de mayo de 2023

SEGURIDAD Y DEFENSA

<p>La historia de Alexander Levoyer: el oficial que anunció mano dura al terrorismo. Vistazo</p> <p>La declaración del terrorismo como amenaza viabiliza la acción militar. Desde hace casi un año, en Esmeraldas funciona una Fuerza de Tarea. La dirige un excombatiente del Cenepa, el general Alexander Levoyer. A fines de abril pidió a los violentos detener la matanza de inocentes y entregar las armas, o esperar una respuesta letal. Sin reformas para evitar la impunidad y sin medidas de impacto social, el nuevo esquema no será suficiente para frenar la inseguridad. Ver más</p>	
<p>Militarización en Durán: Fuerza de Tarea Conjunta busca a 10 objetivos narcocriminales. Ecuavisa</p> <p>Con el objetivo de reducir los alarmantes índices de violencia en Durán, provincia del Guayas, un contingente de militares pertenecientes a unidades de élite conforma la Fuerza de Tarea Conjunta que ya está interviniendo en este cantón. Las Fuerzas Armadas tienen el objetivo de contrarrestar las amenazas del narcotráfico y los delitos conexos en Durán, que está en la ruta del narcotráfico que tiene a la vecina Guayaquil como la mayor protagonista. Ver más</p>	
<p>Germán Cáceres fue sentenciado por el femicidio de María Belén Bernal. El Comercio</p> <p>El proceso judicial de primera instancia en contra del expolicía Germán Cáceres llegó a su fin la noche de este jueves 25 de mayo del 2023 después de que un Tribunal lo sentenciara a la cárcel por el delito de femicidio en contra de quien era su esposa, la abogada María Belén Bernal. Germán Cáceres, recibió una condena de 34 años y ocho meses. Recibió la máxima sentencia. Ver más</p> <p>Notas referentes: El Universo; Primicias; La Hora;</p>	
<p>Policía investiga linchamiento de supuesto antisocial que habría participado en robo a estudiantes. El Universo</p> <p>“Yo creo que se les fue la mano. Las personas a pretexto de que cometen algún tipo de delito no pueden quitarle la vida a otro ciudadano”, manifestó el coronel William Calle, comandante de la subzona de la Policía Nacional en Tungurahua, con relación a la muerte de Franklin V. Ch. que fue encontrado sin vida a un costado de la carretera E35, Ambato-Riobamba. Ver más</p>	
<p>Liberan en Guayaquil a seis personas secuestradas. El Comercio</p> <p>Al momento hay dos personas detenidas y se busca a otras dos que lograron escapar ante la llegada de los uniformados al lugar. En el lugar además se encontró un vehículo y una motocicleta, además de otras evidencias. Ver más</p> <p>Notas referentes: El Telégrafo;</p>	
<p>COE de Guayaquil analizó acciones por ejecutar ante llegada de El Niño. El Universo</p> <p>Ante el riesgo del incremento de lluvias a causa del fenómeno de El Niño previsto para el segundo semestre de este año, la mañana de este jueves 25 de mayo se reunió el primer Comité de Operaciones de Emergencia (COE) cantonal enfocado en analizar los riesgos que existen en Guayaquil. Ver más</p> <p>Notas referentes: Expreso;</p>	

SÍNTESIS NOTICIOSA

DIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL



Viernes, 26 de mayo de 2023

<p>Playas busca frenar la violencia creando un Consejo de Seguridad Ciudadana. Expreso</p> <p>Los últimos hechos violentos ocurridos en el cantón Playas han dado paso a la unión de la comunidad para plantear la creación de un Consejo de Seguridad Ciudadana, que involucre a todas las autoridades para que, a través de mesas de trabajo, se analicen las causas y efectos del problema y se den soluciones inmediatas. Ver más</p>	
<p>Cae en España poderosa red de narcotráfico que enviaba cocaína desde Guayaquil. Expreso</p> <p>La Policía de España da por desarticulada una banda acusada de introducir en el país más de 1.200 kilos de cocaína desde Colombia y Ecuador, con la detención de siete personas. Según informó este jueves la Policía española, en la investigación que llevó a desarticular esta organización colaboraron la Policía de Colombia, autoridades de Ecuador y la agencia de Investigaciones de Seguridad Nacional de Estados Unidos. Ver más</p>	
<p>Mal temporal azota a las provincias de Bolívar y Los Ríos. El Comercio</p> <p>El mal temporal dejó un puente destruido, ríos desbordados, viviendas afectadas y una parroquia incomunicada en la provincia de Bolívar. En el municipio de Guaranda, la fuerza del río de la parroquia de San Luis de Pambil destruyó un puente e inundó gran parte de la zona y el 90%. Ver más</p> <p>Notas referentes: Primicias;</p>	
<p>Más de 50 familias afectadas en una parroquia de Babahoyo por desbordamiento del río Clementina. El Universo</p> <p>Los habitantes de la parroquia La Unión, de Babahoyo, se alarmaron por la creciente del río Clementina. Desde la 01:00 de este jueves, 25 de mayo, los vecinos de esta parroquia empezaron a levantar sus electrodomésticos para evitar que el agua los dañe. Ver más</p> <p>Notas referentes: Primicias;</p>	
<p>Ocho detenidos en Naranjito por posible nexos con la banda Los Águilas. El Universo</p> <p>En la ciudadela San Elías del cantón Naranjito, provincia del Guayas, agentes de la Dirección General de Inteligencia en conjunto con uniformados de la Policía Nacional detuvieron a ocho sujetos que serían parte de la banda delictiva Los Águilas, brazo armado de Los Choneros. Ver más</p>	
<p>Petroecuador denunciará vandalismo y sabotaje en bloques 16-67. Primicias</p> <p>Petroecuador tramita las denuncias ante las autoridades competentes por los "permanentes actos de vandalismo y sabotaje" que ocurren en los bloques 16-67, en la provincia de Orellana. Así lo informó la empresa pública el jueves 25 de mayo de 2023 en un comunicado. Ver más</p>	
<p>Policía desplegará 44.588 efectivos por el feriado del 24 de mayo. Primicias</p> <p>El operativo de seguridad por el feriado del 24 de Mayo, que se trasladó al viernes 26, arrancará a las 12:00 de la víspera. El ministro del Interior, Juan Zapata, dijo que la Policía desplegará 44.588 efectivos en todo el país hasta las 06:00 del lunes 29 de mayo. Ver más</p> <p>Notas referentes: El Telégrafo;</p>	
<p>Click: 73,98% de los ecuatorianos aprueba la Muerte cruzada. La Hora</p> <p>El 56% de los ciudadanos considera que el presidente Lasso debe combatir a la delincuencia como el principal problema que aqueja a la población. Coincidiendo con el Informe Presidencial pronunciado el día 24 de mayo, por el Presidente Guillermo Lasso. Ver más</p>	

SÍNTESIS NOTICIOSA

DIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL



Viernes, 26 de mayo de 2023

<p>@FFAAECUADOR Efectivos de las @FFAAECUADOR realizando operaciones militares en la provincia de #MoronaSantiago parroquia #SanJose aprehendieron a 2 ciudadanos con el siguiente material: 10572 municiones cal. 16 m.; 05 municiones cal. 38 m.; 03 armas de fuego.; 10 terminales móviles. Ver más</p>	
<p>@FFAAECUADOR En La Mar @FFAAECUADOR través de la @armada_ecuador con el empleo de unidades guardacostas y el avión de exploración aeromarítima realizó la aprehensión de 23 sacos de yute con sustancias sujetas a fiscalización a 68 millas náuticas de la península de #SantaElena. Ver más</p>	
<p>@FFAAECUADOR Esmeraldas Efectivos de las @FFAAECUADOR, ejecutando operaciones militares de control fluvial realizó la aprehensión de una embarcación con 288 gls de combustible y 02 motores fuera de borda, en este delito hidrocarburífero se aprehendieron a tres ciudadanos. Ver más</p>	
<p>@FFAAECUADOR #SantaElena Efectivos de las @FFAAECUADOR realizando operaciones militares en el sector de #Ballenita se aprehendió a 03 ciudadanos con 03 armas de fuego con cargador, terminales móviles y dinero falso en efectivo. Ver más</p>	
<p>@FFAAECUADOR ATENCIÓN @FFAAECUADOR en coordinación con @PoliciaEcuador durante un allanamiento a 02 viviendas en el cantón #Ventanas provincia de #LosRíos decomisaron: 453 dosis sustancias sujetas a fiscalización; 70 bultos de marihuana; 03 kg de sustancias sujetas a fiscalización. Ver más</p>	
<p>@EjercitoECU Llor al arma de Infantería en su día clásico el Ejército Ecuatoriano te rinde homenaje. Ver más</p>	
<p>@EjercitoECU Se conmemoró el Día Clásico de la Infantería en las unidades del Ejército, entérese en su informativo al instante #Ráfaga N.º 178. Ver más</p>	
<p>@EjercitoECU #Machachi En ceremonia en la 13 B.I Pichincha por el ducentésimo primer aniversario del Arma de Infantería se realizó el toque de silencio a los héroes caídos en combate, entrega de condecoraciones a personal de infantería e imposición de insignias a cadetes y aspirantes. Ver más</p>	
<p>Ejército Ecuatoriano #Latacunga La Brigada de Fuerzas Especiales N.º 9 Patria, recibió la visita de los instructores y alumnos del Curso de Estado Mayor de Oficiales CEM 2023 de la Escuela de Guerra "General Rafael Reyes Prieto" de la hermana república de Colombia. Ver más</p>	
<p>@FuerzaAereaEc Las Fuerzas Armadas del Ecuador a través de la Fuerza Aérea Ecuatoriana con el equipo de vuelo H-145 del Ala de Combate N.º. 21, cumplió la misión de Transporte Sanitario Aéreo con un paciente en estado crítico, desde Esmeraldas hacia la ciudad de Guayaquil. Ver más</p>	

SÍNTESIS NOTICIOSA

DIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL



Viernes, 26 de mayo de 2023

@ISSFA_ECUADOR

En #Machala finalizó el cronograma de casas abiertas del #Issfa por el #DíaDeLaFamilia

Agradecemos la acogida de nuestros afiliados que participaron en la charla de no violencia y derechos de la familia y accedieron a masajes terapéuticos, ortodoncia y exámenes visuales. [Ver más](#)



@IGM_Ecuador

El @IGM_Ecuador formula la cordial invitación a la ciudadanía a la #RendiciónDeCuentas2022, a desarrollarse el martes 30 de mayo de 2023, a las 10h00, en las instalaciones del Centro Cultural "Pedro Vicente Maldonado". Será transmitido por nuestro Facebook Live. [Ver más](#)



@inocarec

#Inocar a la comunidad | ¿Qué es el #fenómeno del niño. [Ver más](#)



@inocarec

#Inocar | Personal técnico de ayudas a la navegación realiza la calibración del compás magnético de las unidades navales de la @armada_ecuador, con el fin de mantener operativos los equipos de navegación. [Ver más](#)



COYUNTURA

La muerte cruzada gusta a los ecuatorianos, pero el ánimo sigue sin despegar. Expreso

Cuatro son los temas que los ciudadanos consideran que deben ser atendidos por el presidente Guillermo Lasso en los meses que le quedan de mandato, según el último estudio publicado este 25 de mayo de 2023 por la encuestadora Click Report. La mayoría de consultados señalan que el combate a la delincuencia debe ser prioridad para el Ejecutivo. De hecho, sienten que la delincuencia es el principal problema personal, del país y de las ciudades. [Ver más](#)



Diego Ordóñez fue destituido por nexos con paraísos fiscales. Primicias

Diego Ordóñez, el exsecretario de Seguridad y una de las figuras más controvertidas del gobierno de Guillermo Lasso, ahora es objeto de investigación por posibles nexos con paraísos fiscales. El 24 de mayo de 2023, la Contraloría General del Estado (CGE) envió a la Corte Constitucional (CC) un informe de destitución de Diego Ordóñez, exsecretario de Seguridad Pública y del Estado. [Ver más](#)



¿En qué áreas debe enfocarse el gobierno de transición? El comercio

Tras las elecciones del 20 de agosto de 2023, el gobierno de transición tendrá máximo año y medio para efectuar cambios. Los temas prioritarios siguen siendo los mismos: sentar bases para superar la crisis política, seguridad, empleo y salud. [Ver más](#)



El 6 de junio la Corte Constitucional analizará el decreto de la reforma tributaria. El Universo

La jueza constitucional Alejandra Cárdenas fijó para el martes 6 de junio, a las 10:30, la audiencia pública telemática para revisar el decreto ley de urgencia económica con la Ley Orgánica para el Fortalecimiento de la Economía Familiar, mediante la cual el Gobierno busca implementar una reforma tributaria. [Ver más](#)



Notas referentes: [Primicias](#); [La Hora](#);

SÍNTESIS NOTICIOSA

DIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL



Viernes, 26 de mayo de 2023

Unos \$ 16.400 millones menos en ingresos sufriría el fisco si ganara la tesis de dejar el crudo en tierra del ITT, dicen autoridades, mientras indígenas de la zona apoyan explotación petrolera. El Universo

La rendición de cuentas de Petroecuador sirvió como inicio de una suerte de campaña informativa que hará la empresa estatal para buscar que la ciudadanía entienda las consecuencias económicas que tendría el país si se dejase de producir crudo en el bloque ITT, que se encuentra cercano al parque Yasuní [Ver más](#)

Notas referentes: [Primicias](#);



Agrupaciones políticas se aglutinan alrededor de precandidatos presidenciales. El Universo

Las agrupaciones políticas nacionales legalmente inscritas en el Consejo Nacional Electoral (CNE) empezaron a adherirse a los precandidatos presidenciales que se han mostrado en la palestra pública en las últimas semanas o a mostrar sus cartas propias. [Ver más](#)

Notas referentes: [Expreso](#);



Leonidas Iza acepta precandidatura presidencial. El Comercio

El presidente de la Conaie, Leonidas Iza, aceptó la noche de este jueves 25 de mayo ser precandidato presidencial en las próximas elecciones anticipadas. La información fue confirmada por el Consejo Ampliado que agrupó a la Conaie, Confeniae, Ecuarunari y Conaice. De manera unánime estas organizaciones escogieron a Leonidas Iza como su precandidato. [Ver más](#)

Notas referentes: [El Universo](#); [La Hora](#);



La Asamblea es la institución peor valorada por los ecuatorianos. Primicias

Menos del 5% de los ecuatorianos considera que la Asamblea Nacional tiene una imagen positiva. Al punto que casi el 74% de los encuestados cree la muerte cruzada, con la que el presidente Guillermo Lasso disolvió el Legislativo, es positivo para el país. Eso a pesar de que el Presidente tiene apenas un 18,8% de imagen positiva y el Ejecutivo es la tercera institución peor valorada. La imagen de Lasso está solo por encima del Legislativo y de la Justicia, a la que un 87,5% valora de manera negativa, según Click Reseach. [Ver más](#)



Contraloría halla anomalías en compra de medicinas en el IESS. Primicias

La Contraloría General del Estado aprobó 17 informes con indicios de responsabilidad penal tras realizar auditorías a las compras de medicinas e insumos en los hospitales de Manta, Babahoyo y Guayaquil (hospital del día Efrén Jurado López), del Instituto Ecuatoriano de Seguridad Social (IESS). Según la Contraloría, los tres hospitales invirtieron USD 15,9 millones entre 2018 y 2022 en procesos que presentaron irregularidades. [Ver más](#)

Notas referentes: [Expreso](#);



Tribunal sentencia a un año de prisión al exjuez Banny Molina. Primicias

El Tribunal de la Corte Provincial de Manabí sentenció a un año de prisión al exjuez Banny Molina, quien fue destituido por haber cometido "una infracción gravísima de error inexcusable en sus actuaciones". La sentencia se emitió la tarde del jueves 25 de mayo de 2023. [Ver más](#)

Notas referentes: [Expreso](#); [El Comercio](#); [El Universo](#);



SÍNTESIS NOTICIOSA

DIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL



Viernes, 26 de mayo de 2023

OPINIÓN

<p>Los políticos a prueba. Rodrigo Albuja Chaves. El Comercio Se expidió finalmente el decreto disponiendo la disolución de la Asamblea Nacional. Se esperaba este suceso anunciado y, en medio del juicio político al presidente de la república, entramos a una etapa de expectativas. La decisión ha producido un efecto especial: todos están contentos. La justificación no muy convincente para la disolución de la Asamblea – grave crisis política y conmoción interna- no ha sido obstáculo para que los diferentes sectores políticos y la ciudadanía acepten la medida. Ver más</p>	
<p>Otra elección enredada. Enrique Ayala Mora. El Comercio Entramos una vez más en un proceso electoral en que la dispersión política podría traer el triunfo de una candidatura que no llegará en la primera vuelta ni al 25% de la votación. Ojalá la conocida incapacidad de las fuerzas políticas de generar alianzas no nos lleve a semejante resultado y se presenten alternativas que representan acuerdos nacionales. Ver más</p>	
<p>Empezamos mal. Arturo Moscoso Moreno. El Comercio Con el decreto de muerte cruzada promulgado por el Presidente Lasso el pasado miércoles 17 de mayo, con el que mandó a la casa a una Asamblea controlada por mediocres y golpistas, se abrió la puerta a un nuevo proceso electoral que el Consejo Nacional Electoral (CNE), ha sido presto en poner en marcha. Sin embargo, ha empezado mal y explico el por qué. Ver más</p>	
<p>Tenemos dos oídos, pero una sola boca. Yasmín Salazar Méndez. Primicias La mayoría del tiempo nos comunicamos. Según algunos estudios, los adultos nos comunicamos el 70% del tiempo, en promedio. Este porcentaje se distribuye así: el 45% del tiempo escuchamos, el 30%, hablamos; el 16% leemos, y escribimos el 9%. Así, la comunicación ocupa una parte muy importante en nuestras vidas y saber comunicarnos es esencial para iniciar y mantener relaciones saludables, sean laborales, familiares, social o sentimentales. Ver más</p>	
<p>Conversando sobre prevención del El Niño y el precio del petróleo. José Xavier Orellana Giler. Primicias. Sobre la falta de inversión frente a la amenaza del Fenómeno de El Niño, el Ministerio de Transporte y Obras Públicas acelerará la contratación de obras viales, en los seis meses de Gobierno que le quedan al presidente Lasso, vía decreto ley con reformas al Código de Planificación y a la Ley de Contratación Pública. Ver más</p>	
<p>No seamos tontos. Catrina Tala. Expreso Estos días, a propósito de las nuevas candidaturas, me sigue martillando en la cabeza esta sensación de enojo y frustración cuando escucho “él nos va a sacar de la violencia que vivimos”, “él nos sacará de la corrupción instaurada”, “él es el que sabe cómo”. Es comprensible que, en medio de la desesperación que vivimos en el país, empecemos a creer que hay una persona que podría cambiarlo todo en un año y medio. Ver más</p>	
<p>La muerte cruzada cayó muy bien al país. Oswaldo Paz y Miño. El Telégrafo Estaba claro antes de la consulta popular que el país despreciaba a la asamblea que ha sido cesada por la figura constitucional “muerte cruzada” usada con todo derecho y legitimidad por el Presidente de la República. Sin embargo, en las urnas, los ciudadanos se pronunciaron en contra de reducir el número de asambleístas que integran tal poder del estado. Ver más</p>	

SÍNTESIS NOTICIOSA

DIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL



Viernes, 26 de mayo de 2023

<p>Muerte cruzada: ¿qué esperamos ahora? Milica Pandzic. La Hora Por primera vez en nuestra historia, se activó el mecanismo constitucional de muerte cruzada, se disolvió la Asamblea Nacional y se convocó a elecciones anticipadas. A una semana del decreto del presidente Lasso, parecería que en el país no pasó mayor cosa, poco ha cambiado. Tal vez, muestra de una mayor madurez política en nuestro país —en comparación a los últimos 25 años. Ver más</p>	
<p>Riqueza nacional. Eduardo F. Naranjo C. La Hora Característica ecuatoriana: meter pico y hablar mucho. La potencial suspensión petrolera en ITT no es problema si lo vemos bien, la acelerada explotación del yacimiento elevó niveles de agua y quizá queda un quinto de remanente recuperable de ese crudo, pero el beneficio —en caso de que ocurra tal dictamen— será para los pobladores y el medio. Ver más</p>	

RADIO Y TELEVISIÓN

<p>GRUPOS ELITES: Unidades elite conformaran fuerza de tarea conjunta en Duran. Ecuavisa 25-may-2023</p>	
<p>REGLAMENTO USO DE LA FUERZA: El gobierno hizo observaciones al reglamento de uso de la fuerza. Ecuavisa 25-may-2023</p>	
<p>CAPTURA DE DROGA: en Santa Elena elementos de las Fuerzas Armadas decomisaron 23 sacos de tute con droga. TVC. 26-may-2023</p>	
<p>Entrevista a Haidy Espinosa, encargada del Templo de la Patria – Radio Platinum 25-mayo-2023 Ver más</p>	
<p>Un gran despliegue de elementos de la Policía Nacional y las Fuerzas Armadas, permitió ejecutar un mega operativo en el cantón Durán. Ocho detenidos y armas decomisadas son parte de los resultados. OromarTV 25-mayo-2023</p>	
<p>El gobierno hizo observaciones al reglamento de Uso de Fuerza. Ecuavisa 25-may-2023 Ver más</p>	
<p>Consejo de seguridad cantonal se reunirá cada 15 días – RTS 25-mayo-2023 El alcalde Aquiles Álvarez lideró el primer consejo de seguridad cantonal en Guayaquil. En el evento participaron el gobernador del Guayas, delegados de la fiscalía, policía, FFAA y la ATM para combatir la ola criminal. Ver más</p>	